

全国中文核心期刊 中国科技核心期刊

RCCSE中国核心学术期刊

ISSN 0529-1542

CN 11-1982/S



# 植物保护

## Plant Protection



中国植物保护学会  
China Society of Plant Protection

中国农业科学院植物保护研究所  
Institute of Plant Protection, CAAS

ISSN 0529-1542



9 770529 154003

万方数据

2012

第38卷第3期

## 目 次

## 研究报告

- 母细胞产生内含物的芽孢杆菌分析 ..... 陈 棱, 邵高祥, 韩丽丽, 等(1)  
抗草甘膦基因的克隆及在原核表达系统中的功能分析 ..... 赵 特, 林朝阳, 徐晓丽, 等(7)  
黄瓜根结发育早期 WRKY 基因的分离 ..... 张雅涵, 苑振川, 凌 键, 等(13)  
枣疯病植原体侵染对枣树叶绿素含量的影响 ..... 刘雅倩, 谢南南, 赵 锦, 等(18)  
杨树角斑病病原菌分离及其培养特性研究 ..... 席燕敏, 贺 伟(23)  
旱芹粗提物对棉花枯萎病菌丙二醛含量、电导率及保护酶活性的影响 ..... 魏立强, 谢慧琴, 杨德松, 等(28)  
周口地区油菜白粉病病原的鉴定 ..... 张 怡, 马晓萌, 张佩佩, 等(32)  
香梨上山楂叶螨自然种群连续世代生命表分析 ..... 蒋世铮, 任德新, 张文忠, 等(36)  
龟纹瓢虫对玉米蚜的捕食作用研究 ..... 闫占峰, 袁志华, 王振营, 等(40)  
2010 年仪征市稻纵卷叶螟第三、四代发生动态及虫源性质 ..... 韩志民, 张 蕅, 潘 攀, 等(44)  
温度对美洲斑潜蝇和南美斑潜蝇种间竞争的影响 ..... 相君成, 雷仲仁, 王海鸿, 等(50)  
苹果园鳞蚧种群的时空动态分析 ..... 崔晓宁, 沈慧敏, 郑开福, 等(54)  
甘蔗条螟卵空间分布型及其抽样技术 ..... 林兆里, 徐金汉, 许莉萍(59)  
基于 CLIMEX 的苜蓿籽象甲在中国的适生区分析 ..... 吴志刚, 曲伟伟, 张泽华, 等(63)  
绵山天幕毛虫形态特征及生物学特性研究 ..... 李咏玲, 曹天文, 张金桐(67)  
果园杂草对枯草芽孢杆菌控制石榴枯萎病的增效作用 ..... 汤东生, 蒋其军, 毛忠顺, 等(72)  
蛇床子提取物对茄子根际土壤中黄萎菌数量及植株抗病性的影响 ..... 周宝利, 宋 媛, 李兴宝, 等(77)  
二硫氰基甲烷悬浮剂研制 ..... 胡剑峰, 黄建恒, 沈慧芳(82)

## 实验方法与技术

- 抗黄矮病小麦新品系的分子标记检测研究 ..... 王红梅, 王浩瀚, 岳维云, 等(86)  
牛筋草 ISSR-PCR 反应体系的建立与优化 ..... 张 杨, 张朝贤, 王金信, 等(90)  
芸薹根肿菌(*Plasmoidiophora brassicae*)单孢分离接种及生理小种的鉴定 ..... 李 菲, 沈向群, 耿新翠, 等(95)

## 研究简报

- 不同浓度吡虫啉对禾谷缢管蚜酯酶的影响 ..... 谢桂燕(102)

## 酸水解对提高橘小实蝇蛋白饵剂中总游离糖含量的影响

- ..... 韩 英, 许 晨, 许建中, 等(105)  
七种化学杀虫剂与球孢白僵菌 TST05 菌株的相容性研究 ..... 熊 琦, 王 旭, 朱永敏, 等(108)  
甘肃省马铃薯炭疽病病原分离与鉴定 ..... 魏周全, 陈爱昌, 骆得功, 等(113)

## 调查研究

- 北方五省(区)马铃薯晚疫病菌对甲霜灵和精甲霜灵的敏感性检测 ..... 王文桥, 王 丽, 韩秀英, 等(116)  
浙江省猕猴桃主产区果农药残留水平与评价 ..... 朱杰丽, 吕爱华, 柴振林, 等(122)

- 南方水稻黑条矮缩病对水稻产量损失及测报因子的初步研究 ..... 欧高财, 易光辉, 郭海明, 等(125)  
广西防城金花茶病虫害调查初报 ..... 梁惠凌, 邹 蓉, 孔德鑫, 等(128)  
草地早熟禾对腐霉枯萎病的抗性评价 ..... 任小巍, 袁庆华(131)

## 2011 年烟台苹果产区腐烂病发病情况调查与原因分析

- ..... 王彩霞, 董向丽, 张振芳, 等(136)  
安徽省水稻品种对水稻白叶枯病的抗性及白叶枯病小种鉴定 ..... 张爱芳, 王春林, 陈 雨, 等(139)

## 香蕉品种对香蕉细菌性软腐病的抗性鉴定

- ..... 蒲小明, 林壁润, 吕 顺, 等(143)  
二点委夜蛾越冬虫态及其在越冬场所的空间分布调查初报 ..... 张海剑, 石 洁, 王振营, 等(146)

## 技术与应用

- 10 种化学杀菌剂对苹果树腐烂病的防效评价 ..... 翟慧者, 胡同乐, 陈 曲, 等(151)  
不同杀菌剂拌种防治小麦全蚀病研究 ..... 孙海燕, 李 琦, 杜文珍, 等(155)

- 药剂对稻曲病菌的毒力测定及复配研究 ..... 陈 莉, 许 娟, 丁克坚, 等(159)  
金龟子绿僵菌 CQMa128 新制剂对花生蛴螬的田间防控效果 ..... 殷幼平, 申剑飞, 时玉娟, 等(162)

- 稻藕套种田与常规种植田晚稻主要病虫发生对比研究 ..... 辛德育, 王华生, 黄及贵, 等(168)  
粘虫板对葱地种蝇成虫的诱杀效果 ..... 周方园, 王 钰, 赵海鹏, 等(172)

## 利用性诱剂防治花生田暗黑鳃金龟的研究

- ..... 李 晓, 鞠 倩, 姜晓静, 等(176)

## 有害生物动态

- 一种值得关注的花生新病害: 花生新赤壳菌基腐病 ..... 潘汝谦, 盖云鹏, 邓铭光, 等(180, 封面)  
广 告 陶氏益农(封 2); 中保科技(封 3); 克胜(封底); 佳多(插 1~2)  
其 他 学会动态(22, 112, 184); 下期要目(183)

## CONTENTS

- Analysis of *Bacillus* spp. producing inclusion in mother cell ..... Chen Zhen, Shao Gaoxiang, Han Lili, et al. (1)  
Isolation of a glyphosate-resistant gene and functional analysis in *Escherichia coli* ..... Zhao Te, Lin Chaoyang, Xu Xiaoli, et al. (7)  
Isolation of cucumber WRKY genes during the early stage of root knot development ..... Zhang Yahan, Mao Zhenchuan, Ling Jian, et al. (13)  
Effects of jujube witches' broom phytoplasma on the chlorophyll content in jujube trees ..... Liu Yaqian, Xie Nannan, Zhao Jin, et al. (18)  
Pathogen isolation and culture characteristics of poplar angular leaf spot ..... Xi Yanmin, He Wei(23)  
Effects of *Apium graveolens* extracts on the content of MDA, conductivity ratio and activity of protective enzymes in *Fusarium oxysporum* f. sp. *vasinfectum* ..... Wei Liqiang, Xie Huiqin, Yang Desong, et al. (28)  
Identification of *Erysiphe cruciferarum* in Zhoukou of Henan Province ..... Zhang Yi, Ma Xiaomeng, Zhang Peipei, et al. (32)  
Analysis of the natural population life table for continuous generations of the *Amphibolurus viennensis* on Korla pear ..... Jiang Shizheng, Ren Dexin, Zhang Wenzhong, et al. (36)  
Predatory function of *Propylea japonica* on *Rhopalosiphum maidis* ..... Yan Zhanfeng, Yuan Zhihua, Wang Zhenying, et al.(40)  
Dynamics and population characteristics of the third and fourth generations of *Cnaphalocrois medicinalis* in Yizheng County of Jiangsu Province in 2010 ..... Han Zhimin, Zhang Lei, Pan Pan, et al. (44)  
Influences of temperature on interspecific competition between *Liriomyza sativae* and *L. huidobrensis* ..... Xiang Juncheng, Lei Zhongren, Wang Haihong, et al.(50)  
Time-series and spatial dynamics of *Tydeus* population in apple tree gardens ..... Cui Xiaoning, Shen Huimin, Zheng Kaifu, et al. (54)  
The spatial distribution pattern and sampling technique of egg masses of *Chilo sacchariphagus* on sugarcane plants ..... Lin Zhaoli, Xu Jinhan, Xu Liping(59)  
The potential geographical distribution of *Tychius medicaginis* based on the CLIMEX in China ..... Wu Zhigang, Qu Weiwei, Zhang Zehua, et al. (63)  
Morphological traits and biological characteristic of *Malacosoma rectifascia* ..... Li Yongling, Cao Tianwen , Zhang Jintong(67)  
The synergistic effect of weeds in orchards on pomegranate wilt control by *Bacillus subtilis* ..... Tang Dongsheng, Jiang Qijun, Mao Zhongshun, et al. (72)  
Effects of *Cnidium mammieri* extracts on the amount of *Verticillium dahliae* in rhizosphere and disease resistance of eggplants ..... Zhou Baoli, Song Yan, Li Xingbao, et al. (77)  
Preparation of methylene bis thiocyanate suspension concentrate ..... Hu Jianfeng, Huang Jianheng, Shen Hufang(82)  
Detection of wheat lines with resistance to *Yellow dwarf virus* by molecular markers ..... Wang Hongmei, Wang Haohan, Yue Weiyun, et al. (86)  
Establishment and optimization of ISSR-PCR reaction system for *Eleusine indica* ..... Zhang Yang, Zhang Chaoxian, Wang Jinxin, et al. (90)  
Separate inoculation of single resting spores and identification of *Plasmodiophora brassicae* races ..... Li Qian, Shen Xiangqun, Geng Xincui, et al. (95)  
Effects of different concentrations of imidacloprid on the esterase activity of *Rhopalosiphum padi* ..... Xie Jiayan(102)  
Effects of acid hydrolysis on increasing the total free sugars in protein bait for *Bacillus dorsalis* ..... Han Ying, Xu Chen, Xu Jianzhong, et al. (105)  
Compatibility of seven chemical pesticides with *Beauveria bassiana* strain TST05 ..... Xiong Qi, Wang Xu, Zhu Yongmin, et al. (108)  
Isolation and identification of the pathogens causing the potato black dot in Gansu ..... Wei Zhouquan, Chen Aichang, Luo Degong, et al. (113)  
Detection of sensitivity of *Phytophthora infestans* to metalaxyl and metalaxyl-M in five provinces in northern China ..... Wang Wenqiao, Wang Li, Han Xiuying, et al. (116)  
Monitoring and evaluation of the pesticide residues in kiwi fruit in Zhejiang ..... Zhu Jieli, Lü Aihua, Cai Zhenlin, et al. (122)  
Preliminary study on rice yield loss caused by *Southern rice black-streaked dwarf virus* disease and the forecasting factors related with the disease ..... Ou Gaocai, Yi Guanghui, Guo Haiming, et al. (125)  
Investigation of *Camellia nitidissima* pests and diseases in Fangcheng of Guangxi ..... Liang Huiling, Zou Rong, Kong Dexin, et al. (128)  
Resistance of different cultivars of *Poa pratensis* against *Pythium* wilt disease ..... Ren Xiaowei, Yuan Qinghua(131)  
Outbreak and the reasons of apple valsa canker in Yantai apple production area in 2011 ..... Wang Caixia, Dong Xiangli, Zhang Zhenfang, et al. (136)  
Resistance evaluation of rice varieties to bacterial leaf blight and race identification of *Xanthomonas oryzae* pv. *oryzae* in Anhui ..... Zhang Aifang, Wang Chunlin, Chen Yu, et al. (139)  
Resistance identification of banana varieties to banana bacterial soft rot caused by *Dickeya* (*Pectobacterium chrysanthemi* pv. *paradisiaca*) ..... Pu Xiaoming, Lin Birun, Lü Shun, Shen Hufang, et al. (143)  
Preliminary investigation of the overwintering developmental stage of *Athetis lepigone* and the spacial distribution in overwintering sites ..... Zhang Haijian, Shi Jie, Wang Zhenying, et al. (146)  
Control effect of 10 fungicides against apple valsa canker ..... Zhai Huize, Hu Tongle, Chen Qu, et al. (151)  
Control of wheat take-all by seed treatments with different fungicides ..... Sun Haiyan, Li Qi, Du Wenzhen, Guo Yingpeng, et al. (155)  
Toxicity test of fungicides to *Ustilagoidea virens* and mixed formulation ..... Chen Li, Xu Juan, Ding Kejian, et al. (159)  
Field trials of new formulations of *Metarhizium anisopliae* strain CQMa128 against white grubs ..... Yin Youping, Shen Jianfei, Shi Yujuan, et al. (162)  
Comparative studies on major pests of late rice occurring in rice-lotus relay cropping fields and pure paddy fields ..... Xin Deyu, Wang Huasheng, Huang Jigui, et al. (168)  
Trapping efficiency of sticky insect boards against *Delia antiqua* in the fields ..... Zhou Fangyuan, Wang Zheng, Zhao Haipeng, et al. (172)  
Controlling *Holotrichia parallela* in peanut fields by sex pheromone ..... Li Xiao, Ju Qian, Jiang Xiaojing, et al. (176)  
A notable new disease: *Neocosmospora* foot rot of peanut ..... Pan Ruqian, Gai Yunpeng, Deng Mingguang, et al. (180)